

Avanzada viaja a EEUU para alistar el lanzamiento de la quinua

Un grupo de avanzada de Bolivia viajó ayer hacia Nueva York para coordinar los últimos detalles para la ceremonia del lanzamiento oficial del Año Internacional de la Quinua, que tendrá lugar este miércoles 20 en la sede de la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

La delegación está compuesta por "escritores, fotógrafos, artistas, empresarios" y otros funcionarios que harán los últimos preparativos con miras al evento, dijo al canal estatal el viceministro de Comercio Exterior e Integración, Pablo Guzmán, en un contacto telefónico desde Bogotá.

La comitiva también preparará los detalles para la llegada a Nueva York del presidente, Evo Morales, que participará en diversos eventos por el lanzamiento del Año Internacional de la Quinua, señaló Guzmán.

La Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) declaró 2013 como Año Internacional de la Quinua, a petición de Morales y en reconocimiento a la alta calidad nutricional de este alimento de alto valor proteico.

El lanzamiento oficial estaba fijado inicialmente para octubre pasado, sin embargo, fue aplazado debido al huracán "Sandy" que azotó la costa este de Estados Unidos.

Guzmán precisó que el acto se realizará este miércoles en una sesión especial de la Asamblea General de la ONU, en la que Morales y la primera dama de Perú, Nadine Heredia, serán nombrados embajadores especiales de la FAO para la quinua.

Según el viceministro, Morales ofrecerá después un almuerzo a unos 200 invitados para presentar dos libros dedicados a la quinua.

El mandatario boliviano visitará posteriormente una muestra montada en la sede de la ONU donde se exhiben productos derivados e información sobre el alimento, agregó Guzmán.

El mismo miércoles se efectuará un seminario sobre seguridad alimentaria y nutrición, en el que el representante regional adjunto de la FAO para América Latina y el Caribe, Alan Bojanic, presentará el "plan maestro para el Año Internacional de la Quinua".

Según Guzmán, ese documento apunta a promover la investigación sobre el alimento y estimular su producción en el planeta.

En el marco del plan, también se prevé llevar a 35 países la exhibición de la quinua que actualmente se presenta en Nueva York, complementándola con conferencias y otras actividades.

Los cultivos de quinua en Bolivia representan el 46 por ciento de la producción mundial de este alimento, del que Perú es el segundo productor mundial con el 42 por ciento y Estados Unidos el tercero.

La quinua puede ser cultivada en diferentes altitudes y climas, lo que por su alto valor proteico la convierte en una opción para las poblaciones sin acceso al consumo de carne.

Los Tiempos

Anuncian creación de instituto de la quinua

El viceministro de Comercio Exterior, Pablo Guzmán, informó que en Bolivia se creará un instituto dedicado a la investigación de la quinua, con la finalidad de estudiar nuevas fórmulas de este grano sobre la producción y consumo en todo el mundo.

Además, se promocionarán más investigaciones de la quinua en diferentes partes del mundo, esto tras el lanzamiento oficial en las Naciones Unidas del Año Internacional de la Quinua. "Se va a crear un instituto de investigaciones científicas sobre la quinua en Bolivia, que abarcará la presencia de muchos científicos internacionales", explicó Guzmán al programa de medios estatales El Pueblo es Noticia.

Asimismo, manifestó que en el mes de mayo se realizará una actividad en Tokio, Japón, en la cual participarán científicos de todo el mundo para estudiar, analizar y proponer nuevas fórmulas tecnológicas para la producción y consumo de la quinua. Estas investigaciones serán coordinadas a nivel de las universidades de todo el mundo y del país.

Este próximo miércoles 20 de febrero en la sede de las Naciones Unidas, se lanzará el Año Internacional de la Quinua 2013 donde participarán autoridades de este organismo internacional, de Bolivia y de Perú, como también productores y comercializadores de este producto.

La ONU determinó en octubre pasado suspender el lanzamiento oficial y otras actividades por la amenaza del huracán Sandy sobre Nueva York. Luego de haber superado ese contratiempo, se realizará el evento internacional para que el mundo conozca las cualidades proteínicas del denominado grano de oro.

Página Siete / La Paz

UMSA y ANDIL investigarán en el sector lácteo

El Instituto de Investigación y Desarrollo de Procesos Químicos (Iideproq) de la carrera de Ingeniería Química de la UMSA y la Asociación de Nacional de Industrias Lácteas (ANDIL) suscribieron un acuerdo de cooperación interinstitucional para crear el Centro Tecnológico Boliviano de la Leche (CTBL).

El objetivo es el fomento a la investigación y desarrollo en el sector lácteo.

El convenio tiene vigencia hasta el año 2015 y se espera que potencie el sector productivo lácteo mediante la búsqueda del mejoramiento de tecnología, su transferencia y difusión, informó la UMSA.

El convenio compromete a la universidad a brindar un espacio físico para la instalación y adecuación de laboratorios del CTBL, además de proporcionar espacios para conferencias, seminarios, ferias, exposiciones y cursos de capacitación.

Por su parte, ANDIL recopilará los requerimientos de investigación y desarrollo referidos al sector lácteo, demandados por las empresas afiliadas a la asociación.

La asociación también transferirá tecnología pertinente hacia el Iideproq en el marco del Plan de Trabajo del CTBL.

La ANDIL fue fundada el 12 de abril de 2007 y está compuesta por 16 pequeñas y medianas empresas privadas bolivianas, dedicadas a la industrialización y comercialización de productos lácteos.

Las empresas afiliadas acopian leche de más de 4.800 productores lecheros, creando alrededor de 1.200 empleos directos y más de 12.000 empleos indirectos.



Teléfono (5912) 2799673

Fax: (5912) 211 7326

Calle 21 N° 8227, Edificio Lydia, Piso 2, Oficina 201 Calacoto La Paz – Bolivia

Página web: www.institutoprisma.org

Edición a cargo de Eduardo Grebe